



## FÜR KINDER UND MENSCHEN IN NOT

### Zweite Mutter-Kind-Wohnung



Viel Mut und Kraft gehören dazu, wenn eine Mutter ihre Kinder nimmt und fluchtartig ihr Zuhause verlässt. Ausnahmesituationen und große Not, lassen die Mütter so verzweifeln, dass sie keinen anderen Weg mehr sehen, um sich und ihre Kinder zu schützen. Ohne Hab und Gut, ohne Wohnung, ohne Perspektive stehen sie auf der Straße, vor dem Nichts.

In enger Kooperation mit dem Jugendamt und dem Frauenhaus bietet die Sonja Reischmann Stiftung mit ihrer kleinen Übergangswohnung, dem „Löwenheim“, seit nunmehr fünf Jahren für solche Frauen und Kinder in Not einen Ort der Zuflucht. Aufgrund der

großen Nachfrage wurde von der Stiftung im September eine zweite Übergangswohnung in zentraler Lage in Ravensburg angemietet. In der 40 m<sup>2</sup> großen komplett eingerichteten Zweizimmerwohnung können die Mütter mit ihren Kindern erst mal zur Ruhe kommen, um ihr Leben neu zu ordnen.

Die Atmosphäre der Sicherheit und Geborgenheit sowie die fachliche Begleitung durch die Sonja Reischmann Stiftung hilft den Frauen, ihre eigenen Kräfte zu mobilisieren und den Alltag neu zu strukturieren. Die Familienpflegerin der Sonja Reischmann Stiftung steht den Frauen während des Aufenthaltes bei Alltags- und Erziehungsfragen beratend zur Seite. Sie unterstützt die Frauen bei der Suche nach einem Ausbildungs- oder Arbeitsplatz sowie nach einem geeigneten Betreuungsangebot für die Kinder, damit die Familie in naher Zukunft ihr Leben wieder selbst bewältigen kann.

Oktober 2012

#### Liebe Leserinnen und Leser, Freunde und Interessierte,

wenn es draußen kälter wird, ziehen wir uns mit unseren Familien zurück, genießen das schöne Gefühl der Geborgenheit und des Beisammenseins. Leider ist dies nicht überall so. Anstelle von Sicherheit erleben viele Kinder auch im Kreis Ravensburg eine Kindheit in angespannten, von Gewalt und Armut geprägten Familien. Sie können nicht unbekümmert spielen, ihre Hausaufgaben sorgenfrei machen, mit ihren Eltern schöne Sonntagnachmittage verbringen oder einfach nur Kind sein. Hier hilft die Sonja Reischmann Stiftung mit zahlreichen Projekten und Aktionen. Wie gewohnt stellen wir Ihnen hier eine kleine Auswahl unserer Projekte vor, damit Sie einen guten Einblick in unsere Arbeit bekommen.

Mit herbstlichen Grüßen

Sabine Reischmann

#### Darauf sind wir stolz!

Das Wirtschaftsmuseum Ravensburg öffnet am 27. Oktober 2012 seine Pforten. Unter dem Thema „herausragende Unternehmerpersönlichkeiten“ wird dort auch das Leben und Schaffen unserer Stiftungsgründerin „Sonja Reischmann“ dargestellt.



Unser Team: v.l. Antje Grieb, Sabine Reischmann, Constanze Frank, Angelika Klingenthal und Sabine Birker.

88214 Ravensburg · Weissenauer Halde 52/1 · Telefon +49 (0)751 6525444 · Telefax +49 (0)751 6525445

[www.sonja-reischmann-stiftung.de](http://www.sonja-reischmann-stiftung.de) · [info@sonja-reischmann-stiftung.de](mailto:info@sonja-reischmann-stiftung.de)

**Spendenkonto:** Kreissparkasse Ravensburg · Kto.-Nr. 111 057 753 · BLZ 650 501 10



LÄCHELND KINDER SIND DAS SCHÖNSTE GESCHENK FÜR UNS ALLE

## Jedem Kind seine Chance – Lernberatung an der Grundschule Kuppelnau

Seit der Anschubfinanzierung im Herbst 2009, fördert die Sonja Reischmann Stiftung den Verein für Schulentwicklung der Grundschule Kuppelnau in Ravensburg.

Von Anfang an sorgte dieses Projekt für Begeisterung, da gerade die Brennpunktschule Kuppelnau, mit einem durchschnittlichen Migrationshintergrund von 40%, dringend Unterstützung brauchte. Die Ziele und geplanten Projekte bezogen sich nicht nur auf die Grundschüler selbst sondern berücksichtigten auch die Eltern, vor allem die Mütter: Lernberatung für Familien, Sprachkurse für

Mütter, Begabtenförderung für Kinder mit Migrationshintergrund. Schwerpunkt der Förderung durch die Sonja Reischmann Stiftung ist die Lernberatung für Familien, die im März 2011 den Bildungspreis der Kreissparkasse Ravensburg erhielt.

Eine pädagogische Fachkraft besucht Familien zu Hause, berät und informiert Eltern, wie sie ihre Kinder im Schulalltag unterstützen können. Den Müttern wird gezeigt, wie sie ihrem Kind einen idealen Arbeitsplatz für die Hausaufgaben einrichten und wie sie es auch bei eigenen Defiziten

unterstützen können. So hat eine Mutter beispielsweise das kleine Einmaleins mit ihrer Tochter zusammen gelernt. Anfangs werden die Familien engmaschig besucht. Nach dem Prinzip der Hilfe zur Selbsthilfe werden die Besuche langsam reduziert, wobei ein Ansprechpartner in der Schule immer aufgesucht werden kann. Unterstützend erhält das Kind parallel Lernförderung an der Schule.



## Mein schönster Ferientag ...

Einen Tag voller Abenteuer und Spaß erlebten in den Sommerferien Kinder und Jugendliche im Ravensburger Spieleland.

In Kooperation mit „Ravensburger Spiele“ lud die Sonja Reischmann Stiftung die 4-13 jährigen Kinder aus finanziell schwachen Familien ein, ihren oftmals schweren Alltag und die Sorgen für einen Tag zu vergessen.



Bei traumhaftem Wetter eroberten die Kinder, in Begleitung von pädagogischen Fachkräften, das Spieleland. Egal ob Rodeo-Reiten, Wildwasserbahn oder die elektrischen Autos – jedem war die Begeisterung anzusehen.

Durch den großen Altersunterschied konnten auch die sozialen Kompetenzen der Kinder gefördert werden. Die großen Kinder mussten auf die kleineren Kinder achten.

Am Abend waren sich alle Kinder einig: Dieses Erlebnis war das schönste Ferienerlebnis. Unser Dank gilt dem „Ravensburger Spieleland“, das großzügig die Eintrittskarten zur Verfügung stellte.

## Weihnachtsfreude durch „Spenden statt Schenken“

Mit jeder Spende unterstützen Sie unsere Projekte z.B.:

- mit bis zu 70 Euro für ein Paar Winterschuhe.
- mit 85 Euro unterstützen Sie ein „Löwenkind“ einen Monat.
- mit 1000 Euro unterstützen Sie ein „Löwenkind“ ein Jahr lang.

Jeder Euro hilft Ihrem Wunschprojekt oder unseren bewährten Projekten.



... denn das schönste Geschenk ist das Lächeln eines Kindes.